



## Gemeinderat Fällanden

### Auszug aus dem Protokoll der Sitzung vom 8. Februar 2022

1.10.9 Organisationen  
Zivilschutz Kanton Zürich; Leistungsmatrix; Vernehmlassung

21

IDG-Status:	öffentlich	Medienmitteilung <input type="checkbox"/>
		Website <input checked="" type="checkbox"/>

#### Ausgangslage

Mit Schreiben vom 26. November 2021 lädt die Sicherheitsdirektion des Kantons Zürich die Städte und Gemeinden sowie weitere Organisationen im Kanton Zürich ein, zum Entwurf für die Leistungsmatrix mit elf Kernleistungen für jede Zivilschutzorganisation im Kanton Zürich Stellung zu nehmen.

#### Erwägungen

Für die 39 Zivilschutzorganisationen (ZSO) im Kanton Zürich gibt es keinen generellen, all-gemeinverbindlichen Leistungsauftrag. Das Amt für Militär und Zivilschutz (AMZ) hat deshalb beschlossen, im Rahmen eines Projekts zu klären, welche Leistungen der Zivilschutz im Kanton Zürich künftig erbringen soll, um diese Leistungen dann in einer Leistungsmatrix darzustellen. Das AMZ verfolgte mit dem Projekt folgende Ziele:

- Das Leistungsvermögen des Zivilschutzes im Kanton Zürich vereinheitlichen: Alle ZSO sind in der Lage, die gleichen Grundleistungen zu erbringen.
- Das Leistungsvermögen den tatsächlichen Anforderungen anpassen: Es ist festgelegt, was jede ZSO leisten kann (Kernleistungen) und welche Leistungen nur bestimmte ZSO oder spezifische Zivilschutzformationen erbringen müssen (erweiterte Leistungen).
- Das Leistungsvermögen des Zivilschutzes präzisieren: Es ist klar und bekannt, was der Zivilschutz leisten kann. Insbesondere für die Partnerorganisationen des Bevölkerungsschutzes, die der Zivilschutz im Ereignisfall unterstützt, ist diese Kenntnis nützlich.

Die inhaltlichen Arbeiten zur Leistungsmatrix fanden zwischen Januar 2020 und August 2021 statt. Das AMZ hat in enger Zusammenarbeit mit sämtlichen Zivilschutzkommandanten und unter Information des Leitenden Ausschusses des Gemeindepräsidienverbands sowie der Kantonalen Führungsorganisation eine Leistungsmatrix mit elf Kernleistungen erarbeitet. Die Kernleistungen wurden von den Zivilschutzkommandanten einstimmig gutgeheissen. Der Verband der Gemeindepräsidien des Kantons Zürich (GPVZH) hat mit Schreiben vom 13. Dezember 2021 der vorgeschlagenen Leistungsmatrix (Kernleistungen) zugestimmt.

Der Zivilschutzkommandant der ZSO Fällanden hat ebenfalls erklärt, dass er und alle Kommandanten bei der Erarbeitung mehrmals mit einbezogen worden waren und die Leistungsmatrix somit breite Unterstützung findet.

Der Vorsteher Ressort Bevölkerung und Sicherheit empfiehlt, dem Entwurf für die Leistungsmatrix mit elf Kernleistungen für jede ZSO im Kanton Zürich zuzustimmen.

### **Beschluss**

1. Dem Entwurf für die Leistungsmatrix mit elf Kernleistungen für jede Zivilschutzorganisation im Kanton Zürich wird vollumfänglich zugestimmt.

### **Mitteilung durch Protokollauszug**

- Akten

### **Mitteilung per E-Mail**

- Amt für Militär und Zivilschutz, Abteilung Zivilschutz, Niederfeldstrasse 3,  
8450 Andelfingen

Für richtigen Protokollauszug:

Brigit Frick, Protokollführerin

Versand: 10. Februar 2022